

Cuba y República Dominicana buscan reforzar nexos económicos



La Habana, 24 may (RHC) La llegada de representantes de unas 30 empresas cubanas a República Dominicana ratificó el deseo de ambos países de reforzar los nexos económicos.

El encuentro en tierra dominicana da seguimiento a la labor que iniciaron los empresarios quisqueyanos cuando el 28 y el 29 de abril visitaron a la mayor nación de las antillas.

Una de las integrantes de aquella avanzada fue Circe Almánzar, vicepresidenta ejecutiva de la Asociación de Industrias de la República Dominicana (AIRD).

Entrevistada por Prensa Latina explicó que desde hace tiempo el sector manufacturero local aspira a aprovechar el mercado nacional para agregar valor a su producción y tener mayor escala a nivel mundial.

Nuestros países son muy dados a querer acercarse a economías muy grandes y nosotros fuimos parte de ese proceso de globalización al firmar un acuerdo de libre comercio con Estados Unidos, dijo.

Explicó que el propósito era acercar y complementar ambas economías "pero esos socios resultaron ser grandes competidores, a pesar de que nos mantenemos unidos y trabajamos juntos", señaló.

Añadió que con Cuba eso es diferente porque puede lograrse una sinergia muy provechosa para ambos países, que tenga ventajas para las producciones nacionales y otorgue ventajas a las inversiones locales.

Al respecto añadió que cuando hablamos de inversiones locales la cercanía puede convertirse en un aspecto que ambos países pueden aprovechar juntos.

Dijo que la inversión dominicana puede apoyar a Cuba en energía, telecomunicaciones y procesamiento de alimentos para suplir la demanda del turismo que allí creció 18 por ciento en tres años.

Hemos sido víctimas del robo de energía y allá es subsidiada y pueden tener problemas si no abren controles desde el inicio en los negocios no estatales, es decir los privados, alertó.

Consideró que ese fue el mejor momento para ir a Cuba y haber hecho los contactos abre las puertas de esas relaciones que puedan tener ambas partes y hacerlas mutuamente ventajosas.

Con los empresarios cubanos en República Dominicana las relaciones pueden formalizarse más y ya hay varios acuerdos firmados, anticipó.

Citó el Acuerdo de Colaboración para el Desarrollo de las Relaciones Comerciales y Económicas entre la AIRD y la Cámara de Comercio de Cuba, de alcance parcial, pensando en complementariedad.

"Estamos muy interesados en eso precisamente porque entendemos que es preferible abrir las puertas a economías que podemos complementar que a quienes nos van a aplastar", señaló.

Aseguró que ahora volverán a reunirse los que ya se encontraron en la Habana y participarán otros empresarios convocados por el Centro de Exportación e Inversión.

Creo que podemos hacer negocios que permitan enfrentar desafíos comunes y no tengamos sólo a las grandes multinacionales con su inversión extranjera aquí, indicó.

No podemos depender, como Puerto Rico, de esas multinacionales, pues luego se fueron todas, porque siempre hay una competencia de quien atrae mayores inversiones, recordó.

Hay que balancear y es importante tener nuestras economías lo más diversificadas posibles, porque eso nos garantiza la sobrevivencia, insistió.

"Yo entiendo que hay mucho entusiasmo, muchas expectativas en la relación con Cuba. No podemos dejar caer eso. Si dejamos caer las expectativas, vamos a perder una oportunidad importante", manifestó.

"Yo sentí que en Cuba hay un cambio rápido, que va a ser sui géneris porque ocurre a la medida de los intereses de los propios cubanos, empeñados en no perder lo bueno que su sociedad ha logrado", indicó.

<https://www.radiohc.cu/index.php/noticias/economia/94443-cuba-y-republica-dominicana-buscan-reforzar-nexos-economicos>



Radio Habana Cuba